

# L'adéic et vous

La newsletter de l'Association de Défense, d'Education, d'Information du Consommateur  
Octobre 2025



« Qui doit payer le prix de l'agriculture de demain ? », tel était le thème du débat auquel a participé l'ADÉIC, à l'invitation du Conseil départemental de l'Eure.

Un sujet d'actualité, dans le contexte de la transition écologique, qui met en évidence les difficultés vécues par les deux extrémités de la chaîne, les agriculteurs et les consommateurs.

[Lire l'édito en entier](#)

✨ J'adhère / je renouvelle mon adhésion à l'Adéic ! ✨



### Photovoltaïques : les arnaques se multiplient !



Le succès du photovoltaïque amène des individus ou des entreprises peu scrupuleux à tenter de piéger les consommateurs en diffusant des informations fausses, en les démarchant par téléphone pour leur proposer une installation solaire alors que c'est interdit, en vendant des panneaux solaires peu chers mais de mauvaise qualité. [...]

[Lire la suite](#)

### Des crédits à la consommation mieux encadrés pour protéger les consommateurs



L'ordonnance du 3 septembre 2025 permet de transposer une directive européenne du 18 octobre 2023 relative aux contrats de crédit aux consommateurs. Son objectif est « d'assurer une meilleure protection des emprunteurs, une réduction du risque de surendettement et une plus grande harmonisation des normes applicables au sein du marché européen du crédit à la consommation » [...]

[Lire la suite](#)

### Le cadmium dans l'alimentation : un vrai danger pour la santé publique !



Il faut le savoir, la présence « certaine » de cadmium dans les produits chocolatés n'est pas sans

### Pour une publication sans délai de la SNANC !



« La Stratégie nationale pour l'alimentation, la nutrition et le climat (SNANC) devait être publiée en juillet 2023. Deux ans plus tard, elle n'a

conséquences négatives sur la santé. Selon l'Anses, le cadmium est cancérogène, mutagène et toxique pour la reproduction et il peut entraîner chez l'être humain des atteintes rénales et une fragilité osseuse lors d'une exposition prolongée. Le chocolat n'est malheureusement pas le seul aliment à contenir du Cadmium. [...]

[Lire la suite](#)

toujours pas vu le jour. Chaque mois de retard accroît les coûts écologiques, sanitaires et sociaux de l'inaction » C'est par ces phrases que démarre la lettre ouverte adressée au nouveau premier Ministre Sébastien Lecornu et que 117 associations, dont l'Adéic, ont signé. [...]

[Lire la suite](#)

## Une mission : l'éducation à la consommation

En 2025, une expérimentation a été menée par l'Association citoyenne et laïque des consommateurs (ACLC) avec pour objectifs de sensibiliser 95 consommateurs (enfants, adolescents, adultes) à la consommation durable, au gaspillage alimentaire, à l'impact du numérique et de la mode sur l'environnement. Au cours de cette expérimentation, l'ACLC a réussi à collecter beaucoup de contenus. [...] A la suite de ce projet, l'ACLC a souhaité réutiliser ces apports en les retravaillant pour les mettre à disposition des consommateurs, du grand public. [...] Vous pouvez accéder à l'ensemble des fiches en cliquant ci-dessous:

[Fiche 1](#)

[Fiche 2](#)

[Fiche 3](#)

[Fiche 4](#)

**Toi aussi,  
consomme plus  
responsable !**



**Mais comment ?**

**Et pourquoi?**

**Un BISOU  
avant d'acheter**

Avant de craquer pour une nouvelle paire de baskets, pose-toi cinq questions rapides :

**Besoin :**

ai-je vraiment besoin d'acheter cet objet ?

**Immédiat :**

est-ce nécessaire de l'acheter maintenant ?

**Semblable :**

n'ai-je pas déjà un produit similaire et en bon état chez moi ?

**Origine :**

le produit que je convoite a-t-il traversé la Terre pour arriver jusqu'au rayon ?

**Utilité :**

vais-je l'utiliser souvent ?



**4**

**Le  
chiffre  
qui parle**

En France,  
la consommation  
a été multipliée  
par quatre depuis  
les années 50,  
portée par un césar  
d'accumulation  
croissant et un  
renouvellement  
toujours plus rapide  
de nos objets.  
Source : INSEE





Retrouvez toute notre activité et des liens utiles sur l'actualité de la consommation en rejoignant notre page Facebook.



## 💡 L'ADÉIC pour vous

En avril 2025, une locataire un peu désarmée a contacté l'Adéic logement pour que l'association l'aider à formuler une demande auprès de son bailleur social. Ayant des problèmes de santé, la locataire voulait obtenir la motorisation de son volet roulant. L'Adéic logement a [...]



Litige résolu

## ADEIC

4,8 ★★★★★ 82 avis ⓘ

Association bénévole à Paris



Vous souhaitez soutenir l'Adéic ? Laissez-nous un avis sur [Google](#) !

👉 Suivez-nous



L'Adéic est désormais sur [Bluesky](#) : retrouvez-y nos événements et nos dernières réactions sur l'actualité de la consommation !



---

L'Adéic est membre de l'**ACLC** (Association citoyenne et laïque des consommateurs) avec les associations du [Cnafal](#) et de l'[ALLDC](#).

**Pour vous désinscrire de notre newsletter et ne plus recevoir nos messages, cliquez [ici](#)**